
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Lunes 1 de septiembre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Con las reformas a la constitución, el formato del informe presidencial se transformó y ya no 
asiste el primer mandatario a comparecer ante los diputados y senadores. El informé fue 
llevado esta mañana por el secretario de gobernación, Juan Camilo Mouriño. (NC) 
 
Vía telefónica. El diputado federal del partido Convergencia, José Luis Aguilera dice que a 
partir de hoy ya no es el día del presidente sino el día del congreso porque cada uno de los 
partidos dará un mensaje a la población. El presidente de la mesa directiva, César Duarte, 
podría dar un mensaje, pero quien entregará el informe es Juan Camilo Mouriño. Dice que es 
un día histórico, pues el presidente Calderón deja de ser la figura del día y no es el personaje 
más importante, más que por las dos semanas que ha estado en la TV y que ahora va a querer 
su propio programa en horario triple A. No descarta que Juan Camilo Mouriño se lleve una 
sorpresita al entregar el informe, por todos los antecedentes que tiene. (NC) 
 
Cabeza. En torno a la ratificación por parte del Tribunal Superior de Justicia de la sanción 
impuesta por el IEQ al PAN, Armando Rivera Castillejos, afirma que habrá de impugnar ante 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, esta resolución. (NC) 
 
El IEQ envió el viernes pasado un boletín para informar que ya la sala electoral del Tribunal 
Superior de Justicia les informó de su decisión de ratificar la sanción al PAN por los anuncios de 
Armando Rivera. (NC) 
 
Es saludable el nuevo formato para la entrega del informe presidencial, coincidieron en señalar 
los diputados del PAN, Rafael Puga Tovar y José Luis Sainz. (NC) 
 
Fue electa Estrella Rojas Loreto de 25 años, como nueva dirigente de acción juvenil del PAN, 
lo que ratifica el dominio que tiene un cierto grupo al interior de ese partido. (NC) 
 
El Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto estudio en Querétaro el pasado fin 
de semana, para asistir a la fiesta de cumpleaños del senador José Calzada. Estuvo también el 
secretario general del PRI, Jesús Murillo Karam, el diputado Mauricio Ortiz Proal, 



diputados y políticos locales del PRI, empresarios y comunicadores. Enrique Peña Nieto 
estuvo muy saludador y ateto con quien se le acercaba. (NC) 
 
Vía telefónica. Ricardo Astudillo, dirigente del PVEM señala que hoy a las 8:30 de la mañana 
se realizó la entrega recepción de oficinas y papelería del partido, con la diputada María de 
Jesús Ibarra y de Ivonne Vandempeereboom. Señala que se van a cambiar las oficinas a 
Ámsterdam 154 tercer piso en Tejeda. Conforma que se reunido con el presidente nacional y lo 
había hecho antes con la diputada, por lo cual se fueron dando las cosas que hoy se 
concretaron. (NC) 
 
Niega el municipio de Querétaro, dar información pública sobre los costos y la licitación del 
parque Bicentenario, aseguró el consejero presidente de la comisión estatal de información 
gubernamental. (PC) 
 
Entrevista. Miguel Servín del Bosque, presidente de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental comenta que el pasado viernes en la confederación de organismo los garantes 
de acceso a la información, mostró que Querétaro tiene una sociedad muy participativa y es el 
que tiene un mayor porcentaje de habitantes que preguntan. En cuanto al litigio contra la 
fusión con la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, señala que sigue su curso el litigio y 
están a la espera de la determinación. Señala que los re cursos de revisión se han 
incrementado exponencialmente y hasta julio iban 230, cuando el 2007 cerró con 63. Comenta 
que en el pleno de la comisión se dio 15 días al municipio para que dé información sobre la 
construcción del parque Bicentenario y pidieron un tiempo más, y antes del 15 de septiembre 
se tendrá el resultado. Señala que cerraron la convocatoria para el quinto premio estatal de 
acceso a la información y los jueces estarán revisando los 14 trabajos que se inscribieron, para 
dar su resolución en dos semanas. (NC)  
 
Cabeza. Insiste Alianza Campesina en conseguir su registro como asociación política estatal, 
ante el IEQ, para ello deberá tener al menos 500 afiliados en 6 municipios y realizará sus 
asambleas en presencia de funcionarios del instituto. (PC) 
 
Ayer domingo el IEQ mandó otro boletín para decir que Alianza campesina busca de nuevo su 
registro como organización política estatal. (NC)  
 
Despidieron a Eduardo Frías de comunicación del IEQ, porque a Cecilia Pérez no le gustó 
como se manejó la relación con los medios, después de las propuestas de reforma electoral. 
(NC) 
 

LEGISLATURA 
Diputados panistas señalan que sí hay la intención por parte del dirigente estatal, Edmundo 
Guajardo Treviño, de hacer rotativa la coordinación de su bancada en la legislatura local, por 
lo que para el 26 de septiembre habrá nuevo coordinador. (NC) 
 
El diputado Rafael Puga Tovar explicó que es sólo decisión del presiente estatal, si se 
remueve o no al coordinador de la bancada del PAN. (NC) 
 
El diputado Jaime Escobedo Rodríguez, presidente de la mesa directiva del congreso local, 
pide a su compañera Sonia Rocha Acosta que aclare su situación con el llamado secuestrador 
de Cadereyta. (NC) 
 

SECCIONES 
Héroes y Villanos. Alejandra Cueto comenta que tras la comida de José Calzada el sábado 
pasado, corrió el rumor de que Enrique peña Nieto había sufrido un atentado. En diferentes 
medio nacionales se desconocía donde estaba, pero quienes acompañaron a José Calzada sí 
lo sabían, andaba de campaña. Entre los asistentes estaba también Jesús Rodríguez 
Hernández contendiente de José calzada en la búsqueda de la candidatura. Comenta que 



además de la llegada de Braulio Guerra Urbiola a la secretaría general, se vislumbran más 
cambios que buscarán equilibrar fuerzas… Espera que la marcha Iluminemos México no se 
quede en la anécdota y que cada quien haga lo que le toca. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cerca de mil 500 maestros realizaron hoy un paro de labores en protesta por el descuento en 
su nómina del Impuesto sobre la renta y se manifestaron adentro y afuera la USEBEQ, con 
consignas en contra de Elba Esther Gordillo y la alianza por la calidad educativa. Más de 30 
mil estudiantes resultaron afectados. (NC) 
 
Durante esta manifestación en USEBEQ, un asistente del senador Guillermo Tamborrel pidió 
la palabra durante la manifestación y los maestros no lo permitieron, diciendo que era un 
movimiento totalmente apartidista y no lo aceptaron. (PC)  
 
La Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, dijo que aproximadamente 15 
mil estudiantes de 150 escuelas resultaron afectados por el paro de los maestros. Reiteró que 
se descontará el día a los maestros que no fueron a trabajar. (NC) 
 
La secretaria de educación, mencionó que hay avances en cuanto a las negociaciones con el 
sindicato y que se va a buscar que sea menor el impacto en las prestaciones sociales, e incluso 
se está negociando si se regresa lo que ya se aplicó. (PC) 
 
Sí se llevó a cabo finalmente el paro de maestros el día de hoy, según las cifras que dio la 
secretaría de educación fueron 150 escuelas y 15 mil alumnos afectados. (PC) 
 
Hoy a las 6 de la tarde se estima que participen más de 2 mil maestros en la manifestación que 
saldrá del monumento al maestros, para seguir por Constituyentes y luego Corregidora, hasta el 
jardín Zenea. (NC) 
 
El presidente de la Asociación estatal de padres de familia, Juan Carlos Calvo, señala que el 
calendario escolar se redujo de 200 a 170 días de clases, debido a las juntas sindicales, paros 
laborales de maestros, puentes y reuniones del consejo técnico. Dijo que los maestros 
sobreponen sus intereses al de la educación. (NC) 
 
Cabeza. En esta semana el director de la facultad de Psicología realizará un referéndum con los 
estudiantes para conocer si en realidad desean su destitución, informó Guillermo Cabrera, 
secretario académico de la Universidad Autónoma de Querétaro. (PC) 
 
Cabeza. Se llevó a cabo la ceremonia de inauguración del ciclo escolar en la UTEQ. La 
secretaria de educación Guadalupe Murguía dio a conocer que a partir de este mes pero del 
2009, se ofrecerá el nivel de licenciatura en esta institución de educación superior. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Anuncian para mañana a las 10 horas una marcha, habitantes de La Piedad que exigen 
que les sea devuelto su pozo de agua. A esta manifestación se sumarán los habitantes de la 
colonia Carlos María Bustamante, quienes solicitarán energía eléctrica para ese asentamiento 
popular. La marcha saldrá del Centro Cultural Manuel Gómez Morín, hacia plaza de armas, a las 
10 de la mañana de este martes. (PC) 
 
Cabeza. Este miércoles arranca en el estado la campaña, septiembre mes del testamento. (PC) 
 
El pasado viernes, Respuesta Radiofónica celebró 20 años en Querétaro, con sus 5 estaciones, 
2 en amplitud modulada y 3 en frecuencia modulada. José Luis Rodríguez Ibarra, Presidente 
de la empresa, celebró además sus 50 años como radiodifusor. (NC)  
 



MUNICIPIOS 
Destinará el municipio 2 mdp para apoyar a las familias afectadas por las lluvias en Montenegro 
y Las Rosas, en Santa Rosa Jáuregui. (NC) 
 
Cabeza. El municipio entregó obras de urbanización en la calle de Rio Actopan de la colonia 
Menchaca II. (PC) 
 
Cabeza. El alcalde de Corregidora inauguró una plazoleta en Candiles en el libramiento sur 
poniente. (PC) 
 
Cabeza. El ayuntamiento de Tolimán, lleva a cabo la ampliación de la red del sistema de 
alcantarillado sanitario con una inversión aproximada de 6 mdp. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
Es necesario que se modernice la actividad caprina a fin de evitar problemas como la brucelosis, 
dice el sub secretario de la SAGARPA, al reunirse con los caprinocultores. (PC) 
 
La temporada de lluvia ha dejado pérdidas por más de 1 mdp en 80 hectáreas del Estado. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Quedó descartado el cierre del hospital del niño quemado, informó la coordinadora de 
relaciones públicas, Jessica Rosado, quien dijo que se han acercado otras instituciones a 
apoyarlos. (NC) 
 
A partir de hoy los vehículos foráneos que circulen entre las 5 y las 11 de la mañana en la zona 
metropolitana del DF, sin la calcomanía 0 y 00, recibirán multas hasta de mil 500 pesos, 
además de la retención del auto. Esta semana abrirán 2 verificentros especializados más en la 
ciudad. (PC) 
 
Cabeza. Miguel Ángel Gómez fue nombrado subsecretario de medio ambiente de la SEDESU, 
en sustitución de Gerardo Serrato ahora delegado de la SEMARNAT en Querétaro. Se 
desempeñaba como director de control ambiental y antes como vocal ejecutivo de la CEA. (PC) 
 

LABORAL 
El docente de la facultad de contaduría, Juan Manuel Pichardo, es el único aspirante a la 
dirigencia del SUPAUAQ; esta semana será el registro de candidatos a la secretaria general y la 
primera asamblea electoral, se va a realizar en un mes. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cerca de 7 mil queretanos caminaron en silencio el sábado por la noche, del Centro Cultural 
Manuel Gómez Morín a Plaza de armas en la marcha Iluminemos México, para exigir más 
seguridad a la autoridad. Se colaron funcionarios como el contralor Ricardo del Río y el 
delegado de la secretaría de economía, Manuel García Quintana. (NC) 
 
El cielo mismo pareció estar de lado de los mexicanos, iluminemos México fue el nombre que se 
le dio a la convocatoria para protestar contra de la inseguridad y el astro rey fue el primero en 
hacerse presente. (PC) 
 
Fue una de las marchas más ordenadas en el país, no hubo incidentes con excepción de algún 
altercado, en plaza de armas. Ahora por parte de los organizadores se harán mesas de trabajo 
para presentar propuestas de seguridad. El municipio de Querétaro dice estar abierto a recibir 
las propuestas para mejorar en lo que ellos puedan. (PC) 
 



El municipio de Querétaro se sumará al cumplimiento de las demandas de la población a partir 
de la marcha iluminemos México, señaló el secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón Neve. 
(NC) 
 
Cabeza. Diputados federales impulsarán una ley de seguridad pública, en la cual pretenden la 
homologación de las policías federales, estatal y municipal, para el combate a la delincuencia. 
(PC) 
 
Tras la marcha Iluminemos México, el diputado José Luis Sainz dijo que la sociedad debe 
modificar su actuar para que desaparezcan la impunidad y la corrupción. Martín Mendoza 
Villa del PRD considera que faltaron críticas para presionar más al gobierno, por lo que pareció 
una marcha de amigos. El panista Rafael Puga Tovar dijo que los ciudadanos asumieron su 
papel de presionar a la autoridad. Jaime Escobedo Rodríguez del PRI, dijo que el tamaño de la 
marcha es el de la incompetencia del gobierno local y federal. (NC) 
 
Vía telefónica. Alejandro Espinosa Medina, presidente de COPARMEX en Querétaro destaca 
que la marcha fue auténticamente ciudadana, una experiencia muy interesante en la que le 
gente decidió salir a la calle en un acto de solidaridad con todo lo terrible que pasa en el país. 
Es un acto de afirmación también en torno a la política pública en materia de seguridad, dice. 
Sociedad y gobierno debemos empeñarnos en reforzar la seguridad. A nivel local, junto con el 
consejo ciudadano para la seguridad, se trabaja en planteamientos concretos y colaborar con la 
autoridad en la gestión. (NC) 
 
Debido a que la obra que construye el centro de desintoxicación en el CERESO no cumplió, se 
tiene un retrazo de siete meses, señaló el subsecretario e gobierno, Felipe Urbiola. (NC) 
 
Cabeza. La PGR en Querétaro informa del aseguramiento de 21 mil 630 productos de audio y 
video apócrifos en 4 operativos en la zona de Querétaro. (PC)  
 
 


